

- HOMMAGE -

Le 21 décembre 2024 et le 30 mars 2025, Solthis a été endeuillée par le décès de deux acteurs historiques de notre organisation. Chacun a leur manière, ils en représentaient son âme et avaient participé à sa construction et à son évolution. Nous souhaitons ici rendre hommage à leur carrière, leur engagement et leur générosité.

Nous pensons fort à leur famille, leurs proches et à toute la communauté de la solidarité internationale qui a eu la chance de les côtoyer.



Etienne Guillard,

ancien référent renforcement des services et systèmes de santé

Etienne a travaillé pendant 16 ans à Solthis. Il était son âme. Il incarnait l'esprit de notre ONG.

Pharmacien de formation, il rejoint Solthis en 2007. D'une très grande ouverture et curiosité d'esprit, il a initié et développé de nombreux sujets. L'éducation thérapeutique, les relations soignants-soignés lui étaient particulièrement chères et il a œuvré pour remettre les patient·e·s au cœur des soins. Passionné par les questions environnementales, il a aussi porté les orientations de Solthis vers les thématiques de santé et climat et du One health.

Il rejoint MSF en 2023 comme référent sur l'éducation thérapeutique des patients, en menant en parallèle une thèse sur l'implication des pairs-aidants ou des patients-experts dans les contextes humanitaires.

Etienne était lumineux, généreux et toujours prompt à aider. Nous continuerons à porter les sujets qui lui tenaient tant à cœur.



Dr Sanata Diallo,

ancienne directrice pays Sénégal et nommée au Conseil d'administration en juin 2024

Sanata a travaillé pendant 17 ans à Solthis, elle en était un pilier. Sanata était dermatologue clinicienne, pionnière dans la lutte contre le VIH/Sida. Elle a créé l'ONG « Mieux Vivre avec le sida » au Niger, puis a dirigé le Programme national de lutte contre le sida pendant plusieurs années avant de rejoindre le FNUAP. Elle est aussi à l'initiative de « l'école des maris » dans l'objectif d'impliquer les hommes dans la prévention de la transmission du VIH de la mère à l'enfant.

En 2008, elle intègre Solthis au Niger en tant que coordinatrice médicale. Elle occupera plusieurs fonctions tant au siège comme responsable de services de santé, qu'au Sénégal comme cheffe de mission avec l'ouverture du projet d'autodépistage du VIH ATLAS.

Une fois à la retraite, elle a prolongé son engagement en devenant membre du CA de Solthis. Nous lui devons beaucoup.